

EDUCACION

26 septiembre, 2020

# Colegio Loperena, 78 años de educación ejemplar

Esta institución tiene cuatro años de estar en el nivel A+ de las Pruebas Saber, que es la máxima categoría que da el Instituto Colombiano para la Evaluación de la Educación, Icfes, que se logra cuando el colegio tiene un promedio de 315 puntos.



El Colegio Nacional Loperena figura entre los primeros lugares de colegios públicos de la Costa Atlántica. Foto: Joaquín Ramírez/EL PILÓN

Ocupar el primer lugar en el listado de colegios públicos del Cesar, el cuarto en la Costa Atlántica y el 15 puesto en el país, da pie para exaltar al Colegio Nacional Loperena, que ayer cumplió sus 78 años de existencia.

“El colegio tiene una trascendencia académica desde sus inicios. Fue el primer colegio público de carácter académico común en la región adaptado para el sur de La Guajira, el Cesar y parte del Magdalena. Gracias al interés, la pertinencia que se le imprimen a las acciones pedagógicas, sumado al compromiso de los docentes y apoyo de los padres de familia permitieron un resultado exitoso. Acá la exigencia (que implica responsabilidad, organización y compromiso) es el elemento central porque del facilismo solo queda la mediocridad”, subrayó el rector de esta institución, Gonzalo Quiroz.

De acuerdo a la cabeza de esta institución educativa ícono de la capital del Cesar, los estudiantes cuando llegan al Loperena adquieren un ‘sello’ de calidad que van formando en el transcurso de sus estudios. Para ingresar a la sede central los estudiantes de sus escuelas anexas (Santo Domingo y Vicente Roig Villalba) tienen cupos directos, mientras que los alumnos nuevos deben presentarse a un examen que se convierte en el filtro inicial.



El rector de esta institución educativa, Gonzalo Quiroz, tiene a su cargo 3.244 estudiantes en sus tres sedes. Joaquín Ramírez/EL PILÓN

Lo anterior incide en que sus egresados sean reconocidos profesionales en diferentes áreas del conocimiento. “Nuestro estudiantado aspira a ‘carreras puras’ como ingenierías, derecho, medicina, economía, entre otros; muy poco se inclinan por carreras técnicas, por lo anterior nuestro plan de estudios se centra en formación académica”, acotó Quiroz.

En los últimos años el colegio Loperena ha mejorado no solo los resultados de las Pruebas Saber 11, sino desde la primaria, en noveno grado como ciclo básico y en la media, que es la parte final de esta educación. Al respecto, Gonzalo Quiroz expresó: “No solo es el resultado de 11 grado, es un proceso que viene desde abajo. Estos estudiantes que están ahora vienen de la promoción 2014-2015, son alumnos hechos prácticamente en un 90 % en este colegio. Los mayores puntajes de Pruebas Saber 11 vienen de nuestras escuelas; esto es un proceso enteramente pedagógico y académico con unas orientaciones definitivas en el PEI de la institución”.

Al final se perciben resultados como tener 70 alumnos en la Generación E en los dos años que lleva el programa que reconoce el mérito de los jóvenes bachilleres que se destaquen en los resultados de la Prueba Saber 11.

## HISTORIA

El Colegio Nacional Loperena fue creado mediante un proyecto de Ley presentado al Congreso de la República por el senador vallenato Pedro Castro Monsalvo. Según la ley 95 del 21 de diciembre de 1940 se dio como un homenaje a la memoria de la heroína vallenata Concepción Loperena de Fernández de Castro, quien prestó invaluable servicios a la independencia de la república.

En el año 1942 inició labores con 60 estudiantes y seis profesores en los cursos de cuarto de primaria a sexto grado en un lote perteneciente a la escuela de artes y oficios, hoy Escuela de Bellas Artes. Posteriormente se trasladó al nuevo edificio construido por Silvestre Dangond Daza y es aprobado por el M.E.N. en 1951. En el año 1957 gradúa la primera promoción de bachilleres.



La infraestructura educativa fue elevada a ‘Monumento Nacional’ en 1993, hoy ‘Patrimonio Cultural’, por sus características republicanas y por la forma en que fue construido. FOTO: Joaquín Ramírez/EL PILÓN

El colegio fue elevado a ‘Monumento Nacional’ en 1993, recibiendo a su vez condecoraciones por parte del senado de la República con: la medalla María Concepción Loperena, al mérito de la Asamblea Departamental, mérito Cacique Upar, mérito Simón Bolívar y Mérito al Orden de la Democracia.

“La infraestructura por sus características republicanas y por la forma en que fue construido fue elevado a ‘Patrimonio Cultural’, lo cual era para que le asignaran recursos para conservarlo, pero eso ha tenido más problemas que soluciones porque para hacerle adecuaciones y mantenimiento hay que enviar proyectos al **Ministerio de Cultura** y las entidades territoriales (municipio y Gobernación) no colocan rubros, por lo que estamos aún pendientes de obras”, explicó el rector de la institución.

En el año 2002 fue reconocido por la Empresa Colombiana de **Petróleo, Ecopetrol**, como uno de los mejores establecimientos del país según la pruebas Icfes.

Según la resolución emanada de la secretaria de Educación Departamental No. 1270 del 17 de julio del 2002, el Colegio Nacional Loperena es una institución educativa constituida por los niveles de preescolar, básica primaria, media básica y media completa. Tiene su sede de preescolar y la educación primaria completa en las escuelas Vicente Roig Villalba y en La Concentración Santo Domingo.

¿Sabía usted que...

De 13.000 instituciones educativas, el Colegio Nacional Loperena está en el país entre los primeros 400 colegios tanto públicos como privados?

POR: ANNEISE BARRIGA RAMÍREZ/EL PILÓN  
annelise.barriga@elpilon.com.co

RECOMENDADO

